

DECLARACIONES DE EMIL LUDWING

Dice que Mussolini es un constructor, y cree posible una guerra europea que determinará la extensión del comunismo en el mundo

Madrid. — Los periódicos dedican cariñosos saludos al novelista alemán Emil Ludwig, que llegó esta mañana a Madrid acompañado de su esposa.

Ludwig ha dicho que publicará una obra en la cual recogerá una serie de estudios geográfico-críticos de personajes contemporáneos a los cuales puede aplicarse el título de conductores de pueblos.

Figuran entre estos personajes Briand, Lloyd George, Venizelos, Hitler, Kemal Pachá, Stalin, Mussolini y Edison.

Emil Ludwig ha estado recientemente en Italia estudiando la personalidad de Mussolini y su obra.

Cree Emil Ludwig que Musso-

lini es superior en cultura y en visión política a Hitler.

Este es un orador que sabe obligar a la masa alemana, propensa a la obediencia, a seguir a un jefe de mano dura.

Mussolini, además de orador, es un constructor y, sobre todo, utilísimo.

La característica de Hitler será siempre el hacer obra de copistería, queriendo adoptar en Alemania procedimientos que no pueden acometerse.

No cree Emil Ludwig que en Alemania surja la contrarrevolución para combatir a Hitler. Cree más posible que estalle una guerra europea, que determinará la extensión del bolcheviquismo en Europa.

El match de hoy en París LOS SELECCIONADOS ESPAÑOLES NO RECATAN SU ESPERANZA DE TRIUNFO

A pesar de que sus adversarios se creen a un paso de una sonada revancha

(DEL ENVIADO ESPECIAL DEL NOTI-SPORT)

Paris.—22. 10 noche.—Los futbolistas españoles seleccionados que representarán a nuestra nación en los próximos partidos contra Francia y Yugoslavia, saben ya lo que son los estudios cinematográficos. Han podido conocerlos en la visita que hoy realizaron a Joinville, en los que trabajan gran número de artistas compatriotas.

Esta agradable visita ha constituido parte del obsequio de hoy a nuestros equipiers.

Después, y tras un rato de permanencia en la Embajada española, donde se les obsequió con un vino de honor, se han reclinado en el hotel, con orden rigurosísima de no salir ni entretener demasiado agradablemente sus ojos, y acostarse temprano, para que mañana al enfrentarse en el Parc des Princes con la selección francesa, se encuentren en la plenitud de sus facultades. Todos los esfuerzos de los seleccionadores y directivos que acompañan al equipo nacional van encaminados a lo mismo: a que nuestros jugadores se hallen en plenitud de forma en su próxima lucha, y para ello no escatiman medios.

Les han dado incluso, como es de costumbre, un compendio de instrucciones del perfecto internacional. Excusado es decir que nuestros futbolistas españoles por antonomasia no hacen gran caso de estas instrucciones, y pasan el rato lo mejor que pueden.

Las esperanzas de victoria de nuestros jugadores son buenas, si bien es cierto que tampoco son malas las de nuestros rivales, bastante engreídos y optimistas después de sus últimos triunfos. Sobre todo desde que batieron a Bélgica. En fin, Van Doorn resume así el pensamiento de sus compañeros: —Tenemos esperanza en el triunfo. Yo, por mi parte, me entiendo bien con mi compañero Nappler, y estoy casi seguro de que no nos pasarán los españoles.

Manuel Regueiro lo oye y sonríe, mira a Elicegui y le hace un guiño. Este se da por enterado, con una inclinación de cabeza y en el gesto de seguridad que se dibuja en su rostro, persuadido de las entradas que mañana habrá de apuntarse, en unión de sus compañeros, Desfosses, el afamado guardameta francés.

A diez y seis horas del quinto España-Francia, la atención de todo París está pendiente del match. A los habitantes de la Ville-Lumière, aficionados al fútbol les va mucho en esta contienda. Esperan de ella como la confirmación de su forma.

Derrotados cuatro veces por nuestros seleccionados, confían mucho en este partido, separado del último por un cuatrenio. En aquel interregno ha mejorado sensiblemente el fútbol francés. Crean ahora poder vencer a España. Confiamos en que mañana se convencerán de lo contrario, y decaerán de nuevo sus esperanzas en el triunfo.

Estuvimos también en el Parc des Princes. Declaramos aquí que no nos ha satisfecho plenamente. Aclamamos: nos ha gustado mucho como campo de deportes, como lugar espectacular, como sitio para reunir público, pero nada como lugar de juego. Para nuestros futbolistas es demasiado duro y con poca yerba. Poco apropiado para nuestros equipiers.

Si nosotros pecáramos de suspicaces, diríamos que los franceses han buscado un terreno con mala intención, como si se propusieran que nuestros jugadores tropezaran con tan rudo inconveniente como el terreno. Claro que a lo mejor no les sale bien el truíto.

La Entidad propietaria del campo de juego, y el del periódico deportivo diario "L'Auto", obsequió ayer a nuestros jugadores con un champagne. En la reunión se hizo público el equipo francés.

No se ha confirmado la ausencia, en la selección gala, del excelente mediocentro Kaugars, y en consecuencia, la selección francesa será la siguiente: Desfosses, Van Dooren, Mattler, Digne Kaugars, Delfour, Mercier, Gérard, Nicolás, Rio, Langiller.

Por su parte, el señor Mateos ha hecho pública la formación española. No se ha confirmado la inclusión de Valle, y el equipo español estará, por tanto compuesto por Zamora, Ciriaco, Quincoces, Cilaurren, Aystarán, Marculeta, Prat, Regueiro, Elicegui, Galé y Bosch.

Y ninguna otra novedad más queda que añadir sobre la estancia del equipo español en París. Nuestros jugadores han recorrido la capital francesa, aprecian los dos bellos. Han estado en el Arco de Triunfo, y se muestran muy satisfechos del recibimiento que les han dispensado los aficionados parisinos.

RESUMEN DE PRENSA EXTRANJERA

LA BAJA DEL DOLAR

Recogemos de "Le Temps": "Parece que la iniciativa de Roosevelt tiene un doble carácter político. La cuestión para el presidente es no olvidarse de la resistencia que halla en el Congreso y en el país en lo que concierne a la realización de sus grandes proyectos de resurgimiento económico y de no dejar que se quebrante la confianza de la mayoría de la nación en sus esfuerzos."

LA CUESTION DEL PATRON ORO

...Dice "Daily Telegraph", de Londres: Ramsay MacDonald llega a Washington en circunstancias aún más interesantes que las que pudieran preverse. Es posible, sin embargo, que haya que hacer frente a la sugestión de que la Gran Bretaña debe volver al patrón oro, como si fuese la única alternativa para una competencia mundial para la desvalorización y la depresión de las divisas.

Aunque se halle con un dilema tan grave, el señor MacDonald no puede atreverse a aceptar petición semejante, a menos de recibir la seguridad de que las condiciones en que podría funcionar el patrón oro sin quebranto serán proporcionadas con una certitud razonable de cooperación internacional."

EL VEREDICTO DE MOSCU

De "Daily Herald", de Londres: "La precipitación con que nuestro Gobierno ha establecido el embargo sobre las importaciones rusas es una maniobra política sin igual. Cuando adoptó esta decisión estaba ya en posesión de informaciones según las cuales las sentencias pronunciadas por el tribunal serían probablemente conmutadas por los Soviets."

De "Morning Post": "Convencido de que las acusaciones formuladas contra los ingenieros británicos eran el resultado de una conspiración, el Gobierno de S. M. ha obrado de la única forma compatible con su amor propio."

LAS CONVERSACIONES DE WASHINGTON

Dice "Figaro", de París: "Estos señores van a Washington; MacDonald para consolidar su Ministerio, y Herriot para preparar el suyo. Maniobra demagógica bajo la máscara de salvar el mundo. Pero, para obtener este último objetivo, es necesario obrar justamente y con más elevación."

DEL EXTRANJERO

EL GOBIERNO NO CAMBIA DE ACTITUD

Londres. — Los ex ministros laboristas solicitaron la prórroga del acuerdo comercial con Rusia. El Gobierno ha declarado que a la cuestión económica ha venido a unirse la seguridad de los subditos británicos, y que por ello no puede modificarse una actitud que estima justa.

UNA NUEVA CARTERA PARA VON PAPPEN

Berlin.—Según información autorizada, Von Pappen se encargará de la cartera de Relaciones Exteriores, porque el actual ministro Von Neurath será nombrado gobernador de Wurtemberg.

La fiesta nacional del primero de mayo será, según los racistas, la más formidable manifestación pública celebrada hasta el día.

EL ACUERDO AUSTRIACO EN ROMA

Viena.— Los periódicos se ocupan de las negociaciones con Roma entre el ministro de Justicia y el Vaticano sobre un posible Concordato.

Una de las cuestiones apremiantes es la de las llamadas dispensas para las bodas entre divorciados, pues la Iglesia se niega a reconocer dichos matrimonios.

Actualmente hay en Austria más de 70.000 casos de éstos, que comprenden a unos 200.000 niños, considerados por la Iglesia como ilegítimos y, en consecuencia, tratados como tales por los Tribunales austriacos hasta que la Iglesia permita al Gobierno hacer la reforma de las leyes.

Como Austria es predominante católica, el Gobierno no se atreve a estar en desacuerdo con la Iglesia.

PELEAN PERUANOS Y COLOMBIANOS

Lima. — El Gobierno peruano comunica que se ha librado un combate con fuerzas colombianas en San Calderón, en el que las tropas peruanas batieron al enemigo, que dejó abandonados 30 muertos.

HENDERSON ESPERA QUE PROGRESE SU PLAN

Londres.—Henderson marchará mañana a Ginebra. Se espera hacer progresar el plan británico, a pesar de la oposición del Japon, de Alemania y de la Pequeña Entente.

FRANCIA INSISTE EN LA FECHA DE LA CONFERENCIA

Paris.— El Consejo de ministros ha acordado insistir para que la convocatoria de la Conferencia económica se haga en la fecha más cercana posible.

LA CONFERENCIA ECONOMICA MUNDIAL

Roosevelt y Mac Donald celebran la primer conferencia

Washington. — Anoche celebró Roosevelt con Mac Donald su primera conferencia política.

Parece que Roosevelt gestionó el abandono del patrón oro por razones de orden interior.

Se dice que Roosevelt quisiera excitar a todos los países a buscar el equilibrio monetario por medio de la estabilización general, después de desvalorizar sus monedas, aferradas al patrón oro.

Reina, sobre la cuestión, la mayor incertidumbre, y la ha venido a aumentar la compleja labor

Se acordó mantener el patrón oro en Francia.

TITULESCO NO ACEPTA EL ACUERDO

Bucarest.— Titulesco ha declarado que el acuerdo de los Cuatro, encaminado a arreglar los conflictos con las pequeñas potencias por la intervención de las grandes, es inadmisibles y, además, irrealizable, si se tienen en cuenta las declaraciones hechas por el ministro francés.

MUERTOS Y HERIDOS EN NUEVA GUINEA

Amsterdam.— Comunican de Tambora que a consecuencia de disturbios ocurridos en Nueva Guinea, han resultado seis muertos, entre ellos un funcionario.

DIVERSAS NOTICIAS

HALAZGO DEL CADAVER DE UN HOMBRE QUE MURIO HACI CINCO DIAS

Madrid. — En una casa de la calle Mayor se encontró en el interior de un montacargas, el cadáver de Isidoro Rico, dependiente de sastrería, que había desaparecido el día 8 del actual, cuando se le había enviado a cambiar un billete de 100 pesetas.

Se supone que, cumplida su misión, se desvaneció, cayendo al fondo del montacargas, donde, según los médicos, el cadáver permaneció quince días.

En los bolsillos sólo se le encontraron diez pesetas.

JUBILACION DE DON SEBASTIAN RECASENS

Madrid. — La "Gaceta" publica una orden jublando a don Sebastián Recasens, decano de la Facultad de Medicina.

JUVEN ATROPELLADA Y MUERTA POR UN AUTOMOVIL

Madrid.— En la Ronda de Valencia un automóvil conducido por Leandro Santadreu atropelló a la joven de diez y siete años Rafaela Soler, matándola.

El chófer fué detenido.

DOS LIMPIABOTAS MORFINOMANOS

Madrid.— Fueron conducidos a la Casa de Socorro del distrito de La Latina dos limpiabotas llamados Diego Trigueros y Nazario Diaz que sufrían una fuerte excitación agresiva producida por el abuso de morfina.

El médico de la Casa de Socorro les suministró un fuerte calmante.

Cuando los limpiabotas abandonaron el benéfico establecimiento los empleados notaron que se habían llevado la morfina que había en una vitrina.

Para ello rompieron un cristal y colocaron los envases en forma que no se notase la sustracción.

Dada la condición social de los protagonistas el suceso ha sido muy comentado.

UN TORERO QUE "SE VA AL RIO"

Madrid.— En el Cuartel de la Guardia civil de Tetuán de las Victorias se presentaron unos individuos pertenecientes a la cuadrilla del novillero Agustín Fernández para denunciar que el espada se había fugado con la recaudación de la corrida celebrada el día 17 en la plaza de dicha barriada.

ASILADO GRAVEMENTE HERIDO

Santander.— Al estallar esta tarde un cartucho de dinamita en un solar cercano al Asilo de Ancianos se asustó el caballo que tiraba de un carro corriendo desbocado y arrastrando en un gran trecho al asilado Máximo Ordóñez.

El anciano resultó con heridas muy graves.

HERIDO AL CAERSE POR UN BARRANCO

Granada.— En el pueblo de Almuñécar se cayó por un barranco al río Geper el niño de diez años José Avellano Sicilia.

Fuó extraído rápidamente y traído a esta capital donde ingresó en el Hospital a última hora de la noche.

Se le apreció la fractura de la bóveda craneana con salida de la masa encefálica.

Su estado es desesperado.

NUEVO INSTITUTO DE SEGUNDA ENSEÑANZA

Oviedo.— Han dado comienzo en Avilés los trabajos preliminares para instalar el nuevo Instituto local de Segunda Enseñanza.

EL EMBAJADOR FRANCÉS OFRENCE UNA FIESTA A MILITARES DE SU PAIS

Madrid.— En el Teatro Español se ha celebrado una fiesta patrocinada por el embajador de Francia en honor de los oficiales de la reserva del Ejército francés que han llegado a Madrid procedentes de Marruecos.

Se desarrolló un interesante programa con la cooperación de un cuadro aragonés y un cuadro flamenco.

EL CONDE DE PRADERE, FALLECIDO RECIENTEMENTE, HIZO UN LEGADO AL ESTADO

Madrid.— El conde de Praderé, fallecido recientemente, ha legado al Estado español una valiosísima

colección de cuadros de los grandes maestros de la pintura.

Los cuadros pasarán a los Museos del Prado y Arte Moderno.

CONFERENCIAS DE LA PATRONAL

Madrid.—La Confederación Española Patronal Agrícola organiza unas conferencias semestrales que se celebrarán en Madrid y otras conferencias parciales que se celebrarán en las regiones triqueras.

EL BANQUETE EN HONOR DE LA ACTRIZ ANITA ADAMUZ

Madrid. — Se ha celebrado un banquete en honor de la actriz Anita Adamuz.

Asistió un centenar de comensales.

Se leyeron muchas adhesiones, incluso de Lerroux, Fernando de los Ríos y el alcalde de Madrid.

Ofreció el agasajo el Sr. Hernández Catá.

El Sr. Fernández Ardavin leyó unos versos en honor de la festejada.

Emilio Thuillier, que ha pasado a ser director de la compañía de Anita Adamuz, recordó los primeros pasos de la festejada en el arte teatral.

Anita Adamuz agradeció el agasajo y elogió a María Guerrero, que fué su maestra en el arte teatral.

VALENCIA QUIERE CONSTRUIR EL BUQUE PARA LA EXPEDICION IGLESIAS

Valencia. — Las autoridades y fuerzas vivas han telegrafiado al Gobierno pidiendo que la construcción del buque en el que hará la expedición al Amazonas, sea adjudicado a los astilleros valencianos.

PIDEN UNA ASAMBLEA

Zaragoza.— La Cámara de Comercio ha elevado un escrito al Consejo Superior de Cámaras de Comercio de España, solicitando se celebre una Asamblea para tratar de la situación de la economía nacional.

LA EXPULSA DE LA IGLESIA POR LLEVAR LOS BRAZOS AL AIRE

Sevilla.— En la iglesia de San Lorenzo penetraron doña Concepción Corral, propietaria del periódico "El Cantábrico", de Santander, acompañada de sus hijas y de una amiga.

El párroco, en forma descompuerta, expulsó a una hija de dicha señora por llevar los brazos descubiertos.

La señora De Corral presentó una denuncia en el Gobierno civil.

DESPUES DEL CONGRESO

Toledo. — Los congresistas de Oftalmología visitaron los monumentos.

Por la noche regresaron a Madrid.

LLEGADA DE DEPORTADOS

Cádiz. — Procedentes de Canarias llegaron doce deportados.

EL CONCURSO DE TIRO

San Fernando. — Terminó el concurso de tiro en la Base Naval.

El primer premio de pistola lo obtuvo el capitán de fragata don Manuel Farces, y el de fusil el capitán D. José García.

APARECE UNA EMBARCACION

Castellón. — Una embarcación dedicada a la pesca, de la que se carecía de noticias, ha sido encontrada hoy a última hora, pero se desconoce la suerte de sus cuatro tripulantes.

HUELGA EN TENERIFE

Tenerife.—Se ha declarado en huelga los obreros de las Artes gráficas, no publicándose periódicos.

OBROEROS Y EMPLEADOS FERROVIARIOS LLEGAN A UN ACUERDO

Málaga. — En la reunión de obreros y empleados ferroviarios de los Andaluces y Sur de España se llegó a un acuerdo, según el cual, la suma de 1.275.000 pesetas de que dispone la Compañía para pagas extraordinarias será distribuida entre el personal de jornada menor de 2.500 pesetas y jornales menores de 750 pesetas.

Al personal de sueldos y jornales no se les descuenta el importe del Economato hasta tanto no se le abone en mayo la paga extraordinaria.

llegada que se situará frente al Stadium. Total 65 kilómetros.

Para esta carrera hay los siguientes premios, que se entregarán a los vencedores al final de la prueba:

Primero. Copa de un entusiasta de "Stadium" y Medalla del Velo Club.

Segundo. Farol-dinamo de "Stadium".

Tercero. Farol de acetileno de D. Roberto Huertas.

Cuarto. Juego de neumáticos de D. José Abalde, y

Quinto. Copa del Velo Club.

Se recuerda a todos los inscriptos la obligación de presentarse en el local del Club—Colón, 25, Bar Central—con media hora de antelación, a fin de hacerles entrega del dorsal, sin cuyo requisito no podrán tomar la salida.

A la terminación de la carrera todos los corredores deberán dirigirse al Bar Central, donde serán obsequiados con el clásico roscón, que para tal fin ha ofrecido la Panificadora Viguesa.

Ultima hora

EL SR. AZAÑA CONVERSA CON LOS PERIODISTAS.—UNA VEZ MAS, DESMIENTE LOS ETERNOS RUMORES DE CRISIS

Madrid. — El Sr. Azaña recibió esta noche a los periodistas en el ministerio de la Guerra. Les dijo: —Señores, no hay ninguna noticia.

Los periodistas le dijeron entonces que habían circulado rumores de crisis, por el hecho de haberse reunido tres ministros en el ministerio de la Guerra.

El Sr. Azaña replicó: —Pues si siempre que se reúnen tres ministros van a circular rumores de crisis... No hay tal crisis.

Un periodista añadió que se decía que había presentado la dimisión el Sr. Casares Quiroga.

—A mí no me ha dicho nada—replicó el Sr. Azaña.— Hemos estado tratando del decreto de la Junta de Seguridad y de la Ley de Vagos. Este último creo que quedará listo el lunes.

Siento mucho que no haya crisis, añadió, y se despidió de los informadores.

PROXIMO VIAJE A MADRID DEL ALTO COMISARIO DE ESPAÑA EN MARRUECOS

Tetuán. — El alto comisario, después de visitar la zona del Protectorado, marchará en breve a Madrid, para dar cuenta al Gobierno de la situación de nuestra zona.

LA LONJA

COTIZACIONES DE AYER EN VIGO

250 cestas de sardinas, de 17 a 39; 2 de jurel, en 38; 2 de parrocha, de 25 a 50; 167 merluzas, en 955'75; 130 pares de lenguados, de 2'25 a 3'25; 6 pares de praguetas, de 8 a 50; 7 cajas de abadejos, en 53; 3 pares de idem, de 6'25 a 10; 1 testudo, en 12; varios congrios, en 409; varios lotes, en 740'75; 3 de calamar, de 35 a 64; 5 cajas de marucaes, en 20; 14 docenas de centollas, de 11 a 43.

MATUTE

871 cajas de pescadilla de 12 a 110; 167 pares de rapantes, de 25 a 64; 56 de faneacas, de 5 a 16; 20 de beretes, de 5 a 37; 21 de postas, de 13 a 24; varios sapos, en 1.974; varios lotes, en 6.682

AUTOMOVILES

LINEA DIRECTA DE MONFORTE A LALIN POR CHANTANDA.—Enlaza en Monforte con todos los trenes correos ascendentes y descendentes y en Lalin con los automóviles a Santiago. Salida de Monforte, a las 14 horas, y de Lalin, a las 8. Llegada a Monforte, a las 11, y a Lalin, a las 17.—Coches nuevos, cómodos y lujosos.—Personal competente y amable.—Servicio rápido y esmerado.—Tiempo máximo de recorrido: cinco horas de Monforte

Automóviles a Allariz-Ginzo-Verín

EMPRESA PERILLE, SUCESOR DE LA EMPRESA XESTEIRA Luis Espada, 21 (al lado de la Ferrería Perille)

Horario de los tres servicios diarios. Salida de Orense: 7 mañana 11'45 idem, 4 tarde. Salida de Verín: 5'45 mañana, 11 td., 3'45 tarde

Los servicios de las 7 y 11'55 empalman con los de Chaves, Gudina y Puebla de Sanabria. El de las 7 enlaza con el de Baños de Molgas.

El servicio que sale de Verín a las 6 de la mañana enlaza con el correo para Madrid. El servicio de las 10'55 enlaza con el expreso para Madrid y correo para Vigo, así como con los ómnibus de línea.

Los ómnibus utilizados en estos servicios son de los últimos modelos de las marcas "SAURER" y "LANCIA".